

所沢市立所沢中学校 学校だより

# 所中だより

令和6年3月1日 第12号

学校教育目標  
「自立・共生・貢献」  
・求めて学ぶ（自主性）  
・共に生きる（人間性）  
・力を尽くす（社会性）  
校長 江原 勝美

【特色ある学校づくり宣言】 本校は、**さわやかな挨拶**・**心に響く合唱**・**地域に根ざす学校**を目指します。

〒359-1118 所沢市けやき台2-44-1 TEL 04-2922-4138(FAX:4139)  
<http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tokorozawa-jh/k> E-mail tokorozawa-j@tokorozawa-stm.ed.jp

令和5年度も残すところ1ヶ月となりました。3年生は所沢中学校での最後の授業、最後のテストを終え、いよいよ卒業式へのカウントダウンが始まります。2年生は、3年生からのバトンを受け、最上級生としての自覚を、1年生は、先輩となる覚悟を持つ時期です。先日、小学校6年生が体験授業に来ましたが、その表情や行動を見ても、1年間の成長の大きさを実感しました。優しく頼りになる先輩となってくれることでしょう。

行為の意味 宮澤 章二

あなたの心はどんな形ですか  
人に聞かれても答えようがない  
自分にも 他人にも心は見えない  
けれどほんとうに見えないのだろうか

確かに心はだれにも見えないけれど  
心づかいは見えるのだ  
それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の思いは見えないけれど  
思いやりはだれにも見える  
それは 人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が あたたかい行為になり  
やさしい思いが さやしい行為になるとき  
心も思いも、初めて美しく生きる  
それは 人が人として生きることだ

## その気持ちを 思いを 形に

大谷翔平選手の活躍が連日報道されています。ひじの故障から手術、ドジャースへの移籍。大きく注目される中で、常に明るく冷静、計画的に物事を進め、良い結果に結び付ける。不振にも動揺を見せない。何より周りにいる人を笑顔に、幸せな気持ちにする。人間性というか人柄というのか。この安定した精神力は、どこから生まれてくるのでしょうか。

大谷選手は、グラウンドのごみを拾うことで有名です。このごみ拾いは、高校の野球部でごみ拾いを始めたことがきっかけと言われています。ごみ拾いというのは小さな行為ですが、気持ちを形にした積極的な行為です。この小さな行為が長い間継続され習慣となっている。そしてこの習慣こそが、常に平常心を保ち冷静にプレーする礎になっていると考えます。

大谷選手は、ごみ拾いを「人が捨てた運を拾っている」とも表現しています。そして運をひきよせるために大切なこと（習慣）として8つ挙げています。①あいさつ ②ごみ拾い ③部屋掃除 ④道具を大切に扱う ⑤審判への態度 ⑥プラス思考 ⑦応援される人間に ⑧本を読む どれも特

別なことではなく、難しいことではありませんが、感情に左右されずに長い間続けるとなると、そう簡単なことではありません。物事は続けて実行することに意義があり、それが自分の力となるといわれる所以でしょう。また、大谷選手のインタビューでは、感謝の言葉が多くあります。応援してくれるファン、チームメイトやスタッフ、対戦相手…。自分の思いや気持ちをきちんと言葉にして伝えるところにも、大谷選手の温かさや優しさを感じます。今回掲載した宮澤章二さんの「行為の意味」という詩は、東日本大震災直後に企業のコマーシャルが自粛される中で、流されたメッセージです。改めてこの詩を読むと、人が持つ優しさや思いやりがいかに大切であり、その行為が美しく生きることにつながるのだと知ることができます。この詩は、思いを形（行動）に表すことが大切なのだということを教えてくれています。年度末を迎え、1年のまとめ、新年度のスタートの準備をしている皆さんに、この詩を送ります。

# 校内にたくさんの作品が展示されました！

## 第64回埼玉県児童生徒美術展入選者

埼玉県特選 (金) 2点 橋本翠(3-4)、相澤茉弥(1-5)					入間地区特選 (銀) 9点、入間地区入選(赤) 33点									
1年 平面：靴のデッサン、模写、立体：灯りの塔					2年 平面：グラデーションによる自由画、立体：地球は今					3年 平面：自分史の風景				
No.	題名	クラス	氏名		No.	題名	クラス	氏名		No.	題名	クラス	氏名	
1	木の遊園塔	1-1		赤	1	飛ぶオブジェ	2-1		銀	1	自分史の風景	3-1		赤
2	自然からのプレゼント	1-1		銀	2	恐怖の世界	2-1		銀	2	〃	3-2		銀
3	海洋生物の塔	1-3		赤	3	命の誕生と死	2-2		赤	3	〃	3-2		赤
4	恋衣	1-3		赤	4	手の中には？	2-3		銀	4	〃	3-3		赤
5	生き物たちのオアシス	1-4		赤	5	姿～変わりゆく地球	2-4		赤	5	〃	3-3		赤
6	そびえるこもれびの塔	1-4		赤	6	機械の謀略	2-5		赤	6	〃	3-4		赤
7	深海の塔	1-5		金	7	蝶の生命	2-6		赤	7	〃「好物」	3-4		金
8	剣を守るドラゴン	1-5		赤	8	生きる花	2-7		赤	8	自分史の風景	3-4		銀
9	ボールの転がる塔	1-6		赤	9	グラデーションによる自由画	2-1		赤	9	〃	3-5		赤
10	機械達の塔	1-6		赤	10	〃	2-2		赤	10	〃	3-6		赤
11	靴のデッサン	1-2		銀	11	〃	2-5		銀	11	〃	3-6		赤
12	靴のデッサン	1-3		赤	12	〃	2-6		赤	12	〃	3-6		赤
13	模写/ヘア・リボンの少女	1-1		赤	13	〃				13	〃	3-7		銀
14	模写/富嶽三十六景神奈川沖浪裏	1-2		赤	14	〃				14	〃	3-7		赤

### 8組 平面： つぶつぶアート

No.	題名	クラス	氏名	
1	犬とマイクラとサンリオ	1-8		銀
2	電車とマリオキャラクター	1-8		赤
3	恐竜	1-8		赤
4	蝶々	2-8		赤



### ☆学校保健委員会☆【2/1】

「ネット依存と心の健康」と題して、十文字学園女子大学 准教授 笹倉 尚子 先生よりご講演をいただきました。

お話の中で、大人と子供のネットの定義の違い、若者にとってネットは「自己表現の場」「交流の場」であり、子どもにとっての居場所、コミュニケーションの場となっている現状。今の若者の使い方や急速に進化している現状。ネットに限らず依存は誰にでもあること、依存症は「心や意志の弱い人になるものではない」等、興味深いお話でした。参加した保健委員の生徒からも質問が多く、学びの多い時間となりました。



### 体育館床工事 完了しました！

床の全面張替えと壁面の塗装を完了し、とても明るい体育館になりました。体育、部活動、行事等、生徒の活躍の場として、大切に使います。

3月15日の卒業式で校歌を聞けることを楽しみにしています。



## 3月の主な行事予定

- |                          |                                 |
|--------------------------|---------------------------------|
| 1 (金) 入学候補者発表 地域ぐるみの挨拶運動 | 19 (火) 保護者会                     |
| 4 (月) 職員会議 県公立追検査        | 20 (水) 春分の日                     |
| 5 (火) 全校朝会               | 21 (木) 短縮4時間                    |
| 6 (水) 短縮4時間 県公立追検査発表     | 22 (金) 短縮5時間 給食最終日 大掃除          |
| 7 (木) 専門委員会              | 25 (月) 短縮3時間 給食なし               |
| 8 (金) 短縮4時間              | 26 (火) 修了式                      |
| 11 (月) 短縮4時間             | 4/5 (金) 準備登校                    |
| 12 (火) 生徒朝会 卒業式予行        | 4/8 (月) 始業式・入学式                 |
| 14 (木) 3年生給食最終日          | 4/9 (火) 写真撮影 教科書配布              |
| 15 (金) 卒業証書授与式 午後 卒業式準備  | 4/10 (水) 給食開始 発育測定 新入生オリエンテーション |